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В СОВЕТЕ СОЮЗА ЖУРНАЛИСТОВ 

Утвержден план 
мероприятий

Постановлением коллегии области 
№ 325 от 22.10.2008 г. утвержден план ме-
роприятий коллегии области по противо-
действию коррупции.

В числе мероприятий предусмотрены, 
в частности, организация антикоррупци-
онной экспертизы (разработка и утверж-
дение методики проведения антикорруп-
ционной экспертизы, анализ проектов 
нормативных правовых актов на коррупцио-
генность), противодействие проявлениям 
коррупции в рамках кадровой работы ор-
ганов исполнительной власти, а также при 
оказании государственных услуг и выпол-
нении государственных функций, созда-
ние условий для усиления противодейст-
вия коррупции со стороны гражданского 
общества. В плане мероприятий — прове-
дение независимой экспертизы устанав-
ливаемых тарифов (цен) на товары и услу-
ги, которые подлежат государственному 
регулированию, проведение разъясни-
тельной работы о правах и обязанностях 
граждан во взаимоотношениях с органи-
зациями сферы жилищно-коммунального 
обслуживания, проведение семинаров для 
участников внешнеэкономической дея-
тельности, субъектов малого и среднего 
бизнеса, представителей инвестиционных 
компаний, посвященных разъяснению 
правил и процедур взаимодействия с ор-
ганами исполнительной государственной 
власти при осуществлении внешнеэконо-
мической, предпринимательской или ин-
вестиционной деятельности, их конкрет-
ных полномочий и защиты участниками 
рынка своих законных интересов, разме-
щение на базе государственной специали-
зированной информационной системы 
«Портал Орловской области — публичный 
информационный центр» подробной ин-
формации о реализации в области Феде-
рального закона № 185-ФЗ от 21.07.2007 г. 
«О фонде содействия реформированию 
ЖКХ» и ряд других мер.

Создан 
координационный 

совет
Постановлением коллегии области 

№ 326 от 23.10.2008 г. создан координаци-
онный совет по развитию малого и сред-
него бизнеса в Орловской области. Совет 
возглавил губернатор Е.С. Строев.

Отменен 
нормативный 
правовой акт

Постановлением коллегии области 
№ 319 от 17.10.2008 г. признано утратив-
шим силу постановление главы админист-
рации области № 406 от 6.09.1999 г. «О по-
рядке организации пассажирских перево-
зок по государственному, муниципально-
му, договорному и другим заказам на мар-
шрутах общего пользования в Орловской 
области».

Постановление коллегии № 319 опуб-
ликовано в газете «Орловская правда» 
22.10.2008 г. и вступило в силу по истече-
нии 10 дней с момента опубликования.

Пресс-служба  губернатора.

ЛИШНЕЕ ЖЕЛЕЗО
Кромская земля богата водными ресур-

сами. Крупных рек и озер здесь не имеется, 
а вот местные подземные источники обес-
печивают водой не только здешнее населе-
ние, но и жителей областного центра. И вот 
что удивительно: кромская вода, которую 
пьют орловцы, значительно отличается от 
той же воды, которая поступает в дома 
кромчан. В Орле эта вода — чистая и про-
зрачная, в Кромах — с ярко выраженной ок-
раской. Окраска эта, на первый взгляд, как 
будто не видна — из водопроводных кранов 
течет обычная бесцветная жидкость. Но 
стоит этой жидкости попасть в какую-ни-
будь емкость — например, в чайник или, 
скажем, в ванну, — как она волшебным об-
разом приобретает различные оттенки — 
цвета осенних листьев, луковой шелухи или 
ржавчины (тут уж кому какое сравнение 
нравится). Секрет подобного волшебства 
прост: в кромской воде наблюдается повы-
шенное содержание железа.

Согласно санитарным нормам концент-
рация железа в питьевой воде не должна 
превышать 0,3 миллиграмма на литр. Одна-
ко в особых случаях по согласованию с ор-
ганами Роспотребнадзора допускается уве-
личение этой нормы до 1 мг/л. В Кромах, да 
и вообще в Орловской области, такой осо-
бый случай, как говорится, имеет место 
быть. Орловщина, как известно, находится 
рядом с Курской магнитной аномалией — 
отсюда и избыток железа в нашей воде.

«Лишнее» железо, содержащееся в пи-
тьевой воде, естественно,  влияет на здо-
ровье человека, эту воду употребляющего: 
неблагоприятно воздействует на кожу, спо-
собствует возникновению аллергических 
реакций, а также не самым лучшим обра-
зом может сказаться на составе крови. По-
этому Роспотребнадзор и прочие контро-
лирующие органы строго следят за тем, 
чтобы поставщики воды в дома граждан 
соблюдали санитарные нормы.

В Орле, например, для очистки воды от 
«избыточного» железа в последнее время 
приобретают специальное оборудование, 
используют новые методы промывки водо-
проводных труб и т. д. Результат налицо: 
поступающая в дома орловцев вода, как ей 
и положено, не имеет ни вкуса, ни запаха, 
ни цвета. Ну почти не имеет. А вот Кромам 
повезло меньше.

СЕРВИС 

БЕЗ ЛИЦЕНЗИИ
Поселок снабжается водой из семи арте-

зианских скважин. «Качает» эту воду и за-
тем поставляет ее в дома жителей райцент-
ра муниципальное предприятие «Кромской 
Жилкомсервис». Водоснабжением поселка 
«Жилкомсервис» занимается не так давно 
— предприятие учредили в ноябре 2006 г. 
по инициативе главы поселковой админист-
рации В. Крючкова. Фактическую же де-
ятельность по снабжению населения Кром 
питьевой водой МУП «Кромской Жилком-
сервис» начал год назад, сменив частную 
компанию — ООО «Давыдов». Правда, ника-

кого разрешения на данную деятельность 
муниципальное предприятие не получило и, 
надо сказать, не имеет его по сей день. По-
просту говоря, воду из семи кромских сква-
жин «Жилкомсервис» добывает самоволь-
но, а стало быть, незаконно.

Это выяснилось в ходе проверки, кото-
рую не так давно провела Орловская при-
родоохранная межрайонная прокуратура. А 
поводом для нее послужило обращение в 
надзорный орган депутатов поселкового 
Совета.

 В июле этого года районная газета «За-
ря» опубликовала письмо депутата А. Уси-
кова, в котором тот совершенно справед-
ливо возмущался отвратительным качест-
вом кромской воды и обещал направить об-
ращения по этому поводу в различные кон-
тролирующие органы. И обещание свое 
сдержал. 

В ответ на депутатский запрос и много-
численные жалобы жителей Кром террито-
риальное отделение управления Роспот-
ребнадзора по Орловской области прове-
рило качество питьевой воды, поставляе-
мой МУП «Кромской Жилкомсервис», и вы-
несло свой вердикт: вода, которую пьют 
кромчане, не соответствует гигиеническим 
нормам по содержанию ионов железа и 
цветности. 

Провел проверку и Росприроднадзор: 
тогда и выяснилось, что муниципальное 
предприятие эксплуатирует артезианские 
скважины, не имея на это государственной 
лицензии.

 Руководителя предприятия за само-
вольное пользование недрами привлекали 
к административной ответственности, 
штрафовали и за несоблюдение санитар-
ных норм. Однако наказание впрок не по-
шло. Предприятие, работающее без лицен-
зии, можно оштрафовать, а вот  заставить 
выполнять лицензионные требования не-
льзя. То есть ни один из контролирующих 
органов по закону не может обязать тот же 
«Жилкомсервис» обеспечить сохранность 
водозаборных скважин, месторождений 
артезианской воды, а также гарантировать 
ее качество и безопасность для граждан. То 
есть такое предприятие воду добывает, 
гражданам ее поставляет, денежки с них, 
заметьте, за это исправно собирает и при 
этом по большому счету ни за что не отве-
чает. Удобно, не правда ли? Вот только при-
родоохранную прокуратуру такое положе-
ние вещей не устроило. Убедившись, что от 
штрафных санкций никакого толка нет, про-
курор обратился в суд с заявлением о при-
остановлении деятельности МУП «Кром-
ской Жилкомсервис» по добыче и исполь-
зованию воды из подземных скважин.

ВЗЯЛСЯ ЗА ГУЖ — 

НЕ ГОВОРИ, ЧТО НЕ ДЮЖ
Долгих разбирательств в суде, как и сле-

довало ожидать, не потребовалось: хвати-
ло двух заседаний. Решение, принятое су-
дьей, можно назвать компромиссным: де-
ятельность «Жилкомсервиса» признали не-
законной, однако с приостановкой повре-
менили — до августа 2009 года. К этому 
времени МУП обязано получить лицензию 
на право недропользования.И, как уверяет 
глава поселковой администрации В. Крюч-
ков, «Жилкомсервис» обязательно ее полу-
чит, причем гораздо ранее назначенного 
судом срока — буквально через два-три 
месяца.

 Вообще же, по словам Василия Михай-
ловича, оформлением лицензии в «Кром-
ском Жилкомсервисе» начали заниматься 
чуть ли не со дня его основания. Но слиш-
ком уж долгая эта процедура. Так, на про-
хождение одной только государственной 
экспертизы требуется год, а то и полтора. 
Вот и подзадержались. 

Правда, возникает вопрос: зачем не 
имеющему лицензии предприятию было 

браться за снабжение водой районного 
центра и тем самым нарушать закон? Не 
лучше ли было подождать, пока будут офор-
млены документы, а потом приступить к де-
лу? Тем более что поселок без воды не ос-
тался бы — здесь, как уже было сказано, 
работало частное предприятие, кстати, 
имевшее лицензию. А значит, было с кого и 
спросить за то же качество воды. Но мест-
ная власть предпочла иметь дело с МУПом. 
Почему? Хотели заработать лишнюю ко-
пейку в поселковый бюджет? Возможно. А  
может, и желание «порадеть родному чело-
вечку» сказалось? Ведь, представьте себе,  
муниципальное предприятие «Кромской 
Жилкомсервис», как нам стало известно, в 
настоящее время возглавляет не кто иной, 
как супруга главы поселковой администра-
ции Г. Крючкова. Предположения можно 
строить самые разные, но факты остаются 
фактами: «Жилкомсервис», взявшийся за 
дело снабжения живительной влагой не-
скольких тысяч жителей Кром, по сути, ока-
зался к такой деятельности не готов. 

Изменится ли что-нибудь в ближайшее 
время? В природоохранной прокуратуре 
искренне надеются, что изменится. Реше-
ние суда должно вывести «Кромской Жил-
комсервис» на чистую воду — причем в бук-
вальном смысле. Как пояснила старший 
помощник Орловского межрайонного при-
родоохранного прокурора М. Тапехина, 
чтобы получить лицензию, «Жилкомсер-
вис» будет обязан принять меры по обеспе-
чению надлежащего качества воды. А зна-
чит, у кромчан появится шанс вспомнить, 
что настоящая вода — это жидкость, не 
имеющая ни вкуса, ни запаха, ни цвета 
ржавого железа.

Татьяна ФИЛЕВА.

СТАБИЛЬНАЯ 

ДОХОДНОСТЬ
По словам Елены Валенти-

новны, в текущем году уда-
лось обеспечить стабильный 
рост поступления доходов. Их 
за девять месяцев в бюджет-
ную систему (с учётом едино-
го социального налога и пла-
тежей в государственные вне-
бюджетные фонды) было  пе-
речислено 16,5 млрд. рублей. 
По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года их 
поступление увеличилось поч-
ти на 4 млрд. рублей (в 1,3 ра-
за). При этом из общего объё-
ма собранных на территории 
области платежей в областной 
и муниципальные бюджеты 
перечислено три четверти 
(76%), или 8,5 млрд. рублей, 
что в 1,4 раза больше, чем в 
январе — сентябре 2007 года.

Как считает Е.В. Сапожни-
кова, несмотря на финансо-
вый кризис, сложившиеся 
темпы сохранятся до конца 
текущего года. И в целом за 
2008 год бюджетная система 
получит (по прогнозу) порядка 
23 млрд. рублей, что в 1,3 ра-
за больше, чем в 2007-м. Из 
них налоговые доходы превы-
сят 15,3 миллиарда. В област-
ной и муниципальные бюдже-
ты будет перечислено около 
11,7 млрд. рублей. По сравне-
нию с 2007 годом прогнозиру-
емый рост платежей составит 
1,3 — 1,4 раза.

Вот такие предваритель-
ные итоги и приняты за основу 
прогнозного расчета поступ-
ления доходов на следующий 
год. При этом, отметила 
Е.В. Сапожникова, были учте-
ны изменения налогового за-
конодательства, вступающие 
в силу с 1 января 2009 года.

А теперь подробнее рас-
смотрим, на каких же налого-
вых «китах» стоит доходная 
часть бюджета. Их несколько, 
и, несомненно, один из на-
иболее важных —

НАЛОГ НА ДОХОДЫ 

ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
В нынешнем году его доля 

в доходах территориального 
бюджета особенно весома — 
43,4%. НДФЛ по девяти ми-
нувшим месяцам составил 
около 3,7 млрд. рублей — по 
сравнению с 2007 годом пла-
тежи увеличились в 1,4 раза. 
В целом же за 2008 год по-
ступление налога на доходы 
физических лиц составит по-
рядка 5,4 — 5,5 млрд. рублей.

Как пояснила Е.В. Сапож-
никова, в основу расчёта 
НДФЛ на следующий год по-
ложен прогнозируемый рост 
фонда оплаты труда, а также 
учтена сложившаяся за ряд 
лет динамика социальных и 
имущественных вычетов. 
Свою лепту должны внести и 
мероприятия, направленные 
на повышение эффективно-
сти налогового администри-
рования, включая легализа-
цию зарплаты.

В этом году приняты изме-
нения и дополнения в законо-
дательство РФ о налогах и 
сборах, вступающие в дейст-
вие с 1 января 2009 года. Так, 
в результате увеличения с 600 
до 1000 рублей размера стан-
дартного налогового вычета 
налогоплательщикам, на со-
держании которых находятся 
дети, а также увеличения с 20 
до 40 тыс. рублей предельно-
го размера дохода, при кото-
ром налогоплательщикам 
предоставляется право на по-
лучение стандартного налого-
вого вычета в 400 рублей на 
каждый месяц налогового пе-
риода, территориальный бюд-
жет недополучит порядка 370 
млн. рублей.

Это серьёзная брешь. Но 
налоговики надеются компен-
сировать потери за счёт более 
активного вывода зарплаты из 
тени. Как отметила Е.В. Са-
пожникова, в этом направле-
нии удалось добиться ощути-
мых результатов и в текущем 
году. По её информации, око-
ло двух тысяч налогоплатель-
щиков увеличили налоговую 
базу, повысив зарплаты до 
среднего уровня по отрасли. 

Что же в итоге? Прогнози-
руемое поступление налога 
на доходы физических лиц в 
2009 год составит около 6,3 
млрд. рублей.

   
НАЛОГ НА ПРИБЫЛЬ 

ОРГАНИЗАЦИЙ
Этот налог идёт сразу пос-

ле НДФЛ — порядка 2,4 млрд. 
рублей за девять месяцев. По 
сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года он вы-
рос в 1,5 раза. В результате 
доля налога на прибыль в объ-
ёме доходов территориально-
го бюджета составила 28,9%. 
В целом в 2008 году предпо-
лагается мобилизовать в бюд-
жет около 3,2 млрд. рублей 
этого налога.

Понятно, что и в следую-
щем году «урожайность» на-

лога на прибыль будет зави-
сеть в первую очередь от фи-
нансовых результатов бюдже-
тообразующих налогопла-
тельщиков и единовременных 
перечислений, которые в об-
щей сложности составили в 

текущем году более 40% об-
щего объёма этого налога.

Опять же повлияют вступа-
ющие силу с 1 января 2009 го-
да изменения в законодатель-
стве, расширяющие перечень 
и размер расходов, учитывае-
мых при налогообложении 
прибыли.

 Как и дающий хороший ре-
зультат налоговый контроль в 
отношении убыточных орга-
низаций. По данным Е.В. Са-
пожниковой, в январе — сен-
тябре текущего года по срав-
нению с аналогичным перио-
дом 2007-го их стало меньше 
на 257 (с 982 до 725). За это 
же время 135 организаций в 
3,3 раза (на 251 млн. руб.) 
снизили убытки; 193 — отра-
зили в налоговых декларациях 
прибыль в сумме 158 млн. 
рублей, хотя прежде заявляли 
многомиллионные убытки; 
ещё 141 налогоплательщик 
представил уточненные нало-
говые декларации по налогу 
на прибыль, заявив при этом 
прибыль 7,7 млн. рублей. 

— Работа с убыточными 
организациями, — подчёрки-
вает Елена Валентиновна, — 
является тем самым резер-
вом, который позволит обес-
печить стабильность поступ-
ления налога на прибыль.

По её прогнозу, в 2009 году 
налог на прибыль составит 
около 3,1 млрд. рублей.

      
АКЦИЗЫ НА СПИРТ, 

СПИРТОСОДЕРЖАЩУЮ 

И АЛКОГОЛЬНУЮ 

ПРОДУКЦИЮ
Казалось бы, с этим това-

ром у нас никогда не будет ни-
каких вопросов — вечный 
спрос. Однако в этом году с 
поступлением акцизов на 
спирт и алкогольную продук-
цию складывается непростая 
ситуация. В нашей области 
сокращены объёмы производ-
ства и отгрузки «крепкой» про-
дукции. Единственный фактор 
роста платежей — повышение 
ставки акцизов.

Но сначала несколько 
цифр. В январе — сентябре 
этого года поступило 104,8 
млн. рублей акцизов на спирт 
и спиртосодержащую продук-
цию, что превысило уровень 
соответствующего периода 
2007-го на 8,8%. Однако уста-
новленные показатели испол-
нены всего на 70,2%.

Как уже отмечалось, основ-
ная причина — сокращение 
налоговой базы. Производ-
ство этилового спирта по ито-
гам девяти месяцев состави-
ло около 675 тыс. дал, что на 
7,3% меньше, чем за соответ-
ствующий период прошлого 
года. Поступление акцизов на 
спирт в текущем году соста-
вит порядка 144 млн. рублей 
вместо «прописанных» в об-
ластном бюджете на 2008 год 
199,9 миллиона.

При прогнозировании по-
ступления акцизов на 2009 
год, в частности, учитывались 
изменения налогового зако-
нодательства, вступающие в 
действие с 1 января 2009 го-
да. Речь идёт об увеличении 
ставки акцизов на 10%, а так-
же норме закона, обязываю-
щей производителей спирта 
обеспечить полную перера-
ботку и (или) утилизацию на 
очистных сооружениях барды.

Итак, по прогнозам, по-
ступление акцизов на спирт в 
2009 году составит около 129 
млн. рублей.     

Что касается алкогольной 

продукции, то по итогам девя-
ти минувших месяцев платежи 
в бюджет области от акцио-
нерных обществ «Орловский 
Кристалл», «Орловский винза-
вод» и «Этанол» в общей слож-
ности составили 131,2 млн. 

рублей и снизились 
по сравнению с ана-
логичным периодом 
2007 года на 15,4%. 
Установленные пока-
затели выполнены 
лишь на 71,9%.

Причины те же, что 
«уронили» акцизы на 
спирт, — сокращение 
объёмов производ-
ства алкогольной про-
дукции.

Таким образом, по-
ступление акцизов на 
алкогольную продук-
цию в территориаль-
ный бюджет в теку-
щем году составит по-
рядка 174 млн. рублей 
вместо утвержденных 

областным бюджетом 250,1 
миллиона.

При расчете поступлений 
акцизов в следующем году 
учитывались все повышаю-
щие их факторы. В том числе  
увеличение с 1 января 2009 
года размера ставки акцизов 
на 10% (до 191 руб.). С учетом 

всего этого платежи по акци-
зам на алкогольную продук-
цию планируются на уровне 
193 млн. рублей.

НАЛОГ 

НА ИМУЩЕСТВО 

ОРГАНИЗАЦИЙ
Его за девять месяцев 2008 

года в областной бюджет пос-
тупило 577 млн. рублей. В це-
лом же за год прогнозируется 
собрать порядка 740 милли-
онов — это почти на 20% пре-
высит уровень 2007 года.

Увеличение поступления 
налога на имущество Е.В. Са-
пожникова связывает с ро-
стом инвестиционной актив-
ности в нашем регионе — рас-
ширяются существующие 
производства, на экономиче-
ской карте области появляют-
ся новые предприятия. 

Елена Валентиновна отме-
тила, что в 2008 году в общем 
объёме поступления налога 
на имущество организаций 
около 15 млн. рублей состави-
ли платежи в погашение недо-
имки (ООО МСВК «Орловская 
крепость», ЗАО «Кромской 
ДОК», ООО «Пластикор» и 
др.).

Рост налоговой базы за 
счёт ввода в эксплуатацию ос-
новных средств прогнозиру-
ется на уровне шести процен-
тов. В итоге, при условии со-
хранения действующих в на-
стоящее время налоговых 
льгот, поступления налога на 
имущество организаций в 
2009 году составят около 770 
млн. рублей.

Ещё скромнее выглядит 
прогноз на 2009 год по транс-
портному налогу: 252 млн. 
рублей к ожидаемым по ито-
гам 2008 года 250 милли-
онам. 

А такой заместителю руко-
водителя УФНС России по Ор-
ловской области представля-
ется динамика единого нало-
га, взимаемого в связи с при-
менением упрощенной си-
стемы налогообложения: по-
рядка 402 млн. рублей по ито-
гам 2008 года, и 482 миллиона 
обозначены в прогнозе на 
2009-й.

***
— При разработке про-

гноза поступления доходов 
на 2009 год, — говорит 
Е.В. Сапожникова, — ис-
пользовались оптимистич-
ные сценарные условия со-
циально-экономического 
развития региона. Однако 
возможное замедление эко-
номического роста, вызван-
ное общемировым финан-
совым кризисом, может ска-
заться на налоговых поступ-
лениях будущего года.

Всё это значительно по-
вышает требования к работе 
налоговых органов, застав-
ляет налоговиков  искать но-
вые возможности, которые 
помогут решить главную за-
дачу — сохранить и расши-
рить налоговую базу. Это 
надёжное лекарство от лю-
бого кризиса.

С. НИКОЛАЕВ.

    Прогноз — 
благоприятный

Говорят, прогноз — вещь неблагодарная. А что же тогда — прогноз 

на фоне достающих до небес языков пламени мирового 

финансового кризиса?

Понимая всю зыбкость «конструкции», мы тем не менее будем 

говорить о прогнозе. А точнее — о прогнозе поступления основных 

доходоформирующих источников областного бюджета на 2009 

год. Да, кризис непредсказуем — никто сегодня не отважится 

сказать, куда вывезет кривая. Но уже известно, каковы — пусть 

вчерне — будут итоги уходящего года, видна динамика важнейших 

экономических показателей — то есть в основном фундамент 

будущего бюджета заложен. 

Каким же он — прочным или не очень — видится заместителю 

руководителя Управления Федеральной налоговой службы по 

Орловской области Е.В. Сапожниковой? 

О том, что вода — это жидкость без вкуса, запаха и цвета, 

знает любой школяр. А вот жители поселка Кромы с этим 

утверждением могли бы поспорить — и не без оснований. 

Потому что вода, поступающая в их дома, цвет все-таки 

имеет. Цвет ржавого железа.

ОФИЦИАЛЬНО

Первым вопросом в повестке 
дня значился прием в Союз жур-
налистов новых членов. 

В этот день в ряды журна-
листской организации вступили 
несколько орловских журнали-
стов, работающих в областных и 
районных средствах массовой 
информации. Членами Союза 
стали журналисты ОГТРК, газет 
«Мценский край», «Приокская 
Нива» (Глазуновский район), 
«Трибуна хлебороба» (Хотынец-
кий район), «Земля родная» 
(Знаменский район). За время 
работы в СМИ они сумели про-
явить лучшие профессиональ-
ные качества, а значит, журна-

листское сообщество 
Орловщины пополнилось ини-
циативными, творческими людь-
ми.

На совете также обсуждался 
и был утвержден проект поло-
жения о смотре-конкурсе на 
звание лучшего журналистского 
коллектива Орловской области. 
По словам председателя регио-
нального отделения Союза жур-
налистов А.Н. Тихонова, конкурс 
в первую очередь призван спо-
собствовать формированию вы-
сокой корпоративной культуры 
сотрудников орловских средств 
массовой информации, повы-
шению профессионального мас-

терства, сплочению журналист-
ских коллективов, а также попу-
ляризации здорового образа 
жизни.

По замыслу членов совета, 
такие смотры-конкурсы будут 
проводиться ежегодно. Участ-
вовать в них смогут все редак-
ции областных, городских и 
районных СМИ, журналисты ко-
торых являются членами Союза 
журналистов. Лучший журна-
листский коллектив будет опре-
деляться по итогам нескольких 
этапов конкурса. Во-первых, 
жюри будет оценивать профес-
сиональное мастерство журна-
листов в нескольких номинаци-
ях. Кроме этого сотрудникам 
редакций предстоит показать 
свое знание законодательства о 
СМИ (данный конкурс будет 
проводиться в виде викторин). 
Немаловажное значение будет 
также придаваться и условиям, 
в которых трудятся журналисты: 
конкурс «Самый теплый и уют-

ный дом» призван оценить не 
только внешнее оформление, 
но и внутреннюю атмосферу в 
редакциях. 

Помимо этого сотрудники 
журналистских коллективов, 
претендующих на звание луч-
ших в области, должны будут 
проявить свои способности в 
сфере музыкального творчества 
(конкурс на лучшую песню о 
журналистах «С «лейкой» и блок-
нотом»), а также в спорте (про-
грамма спортивного конкурса 
включает в себя соревнования 
по плаванию, стрельбе, настоль-
ному теннису, шашкам, шахма-
там, дартсу, а также турслет). 

Итоги смотра-конкурса будут 
подводиться в День российской 
печати, а участие в нем журна-
листы орловских СМИ смогут 
принять уже в следующем году.

Что же касается года текуще-
го, то в самом скором времени 
— в конце ноября — в Орле 
пройдет семинар для ответ-

ственных секретарей редакций 
местных газет, организованный 
региональным отделением Со-
юза журналистов.

Обсуждались на совете и не-
которые организационные воп-
росы. В частности, как расска-
зал возглавляющий орловское 
отделение Союза А.Н. Тихонов, 
членские взносы теперь будут 
поступать на недавно открытый 
банковский счет организации.

Вообще же, по словам Алек-
сандра Николаевича, совет ре-
гионального отделения Союза 
журналистов России намерен 
проводить активную работу, на-
правленную на поддержку мо-
лодых талантливых коллег, по-
вышение профессионального 
мастерства орловских журнали-
стов и в конечном итоге — на 
консолидацию журналистского 
сообщества Орловщины.

Соб. инф.
Фото А. САСИНА.

В минувшую пятницу в Доме печати состоялось 

заседание совета Орловского регионального 

отделения Союза журналистов России, которое 

провел председатель Орловского отделения 

СЖР, главный редактор «Орловской правды» 

А.Н. Тихо нов. 

Приоритеты орловской журналистики: 
инициатива, творчество, консолидация

АКТУАЛЬНО

Кромская аномалия
ПРОБЛЕМА

Новые члены Союза журналистов (в нижнем ряду) и «старая журналистская гвардия» — совет регионального отделения СЖ (в верхнем ряду).


